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aat pandemi Covid-19 belum diketahui kapan usai, para tokoh dan elite Indonesia malah menunjukkan 'drama ' baru terkait vaksinasi. Vaksin Nusantara Sbesutan mantan Menteri Kesehatan, Terawan Agus Putranto yang jelas-jelas tak direstui Badan Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) dilanjutkan 
penggunaannya. Mirisnya, pihak yang mencoba vaksin bukan dari kalangan 'kaleng-kaleng'. Tokoh nasional dan politik (DPR RI) Rabu (14/04) menjalani 

pengambilan sampel darah. Sepekan ke depan mereka pun akan resmi disuntik vaksin yang diklaim merupakan buatan anak bangsa ini. Kejanggalan vaksin ini 
sebenarnya sudah dibeberkan ke publik. Mulai dari banyaknya pengabaian ilmiah, fasilitas produksi tak steril hingga diketahui antigen berasal Amerika Serikat dan 
penelitinya pun didominasi pihak asing. Berbahayanya, 71,4% relawan uji vaksin Nusantara alami kejadian tak diinginkan. Jika anggota dewan saja mengabaikan 
BPOM, bagaimana nasib rakyat? Gajah bertarung lawan gajah, pelanduk mati di tengah-tengah. Ngeri!

Baca	Hal	11

Dilarang BPOM, DPR 'Ngotot' Mencoba

"Saya punya penyakit jantung, ring sudah 5. Komorbid.
Saya juga warga negara yang punya hak untuk mendapat 
kesehatan dan divaksin. Sementara Sinovac tidak me-
mungkinkan, AstraZeneca tidak memungkinkan, Johnson  
& Johnson tidak memungkinkan. Yang memungkinkan 
cuma ini, karena diambil dari sel darah sendiri sehingga 
tidak ada unsur luar yang masuk."

Anggota Komisi XII DPR RI 
Adian Napitupulu

"Kita kan harus mendukung produksi dalam negeri ter- 
utama produksi anak bangsa. Kita tahu bahwa vaksin-
vaksin dari luar ini juga masuknya enggak gampang ke 
Indonesia apalagi saat sekarang ini embargo 
vaksin dilakukan oleh negara negara 
penghasil vaksin. Oleh karena itu 
kita harus support vaksin-
vaksin yang ada."

Wakil Ketua DPR RI, 
Sufmi Dasco Ahmad

“Tahapan-tahapan tersebut tidak bisa diabai-
kan, dan pengabaian itu sangat banyak sekali 
aspeknya di dalam pelaksanaan uji klinik dari

 fase 1 dari vaksin dendritik.”

Kepala Badan POM 
Penny Kusumastuti Lukito

“Prosedur itu harus kita pegang karena kalau kita 
tidak komitmen maka jaminan bahwa (prosedur 

pengujian) ini dilakukan dengan baik itu ke
mana lagi kita meminta itu.” 

Ketua Umum Pengurus Besar Ikatan
 Dokter Indonesia (IDI) Daeng M Faqih
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ALASAN VAKSIN NUSANTARA TAK DAPAT RESTU BPOM
Jumlah	kejadian	tidak	diinginkan	(KTD)	dalam	uji	Fase	I	mencapai	71,4	persen	dari	total	relawan.

Kejadian	tidak	diinginkan	kategori	3:

6 subjek mengalami hipernatremi
2 subjek mengalami peningkatan Blood Urea Nitrogen (BUN)
3 subjek mengalami peningkatan kolesterol

Kejadian	tidak	diinginkan	kategori	1	dan	2:

- Nyeri lokal
- Nyeri otot
- Nyeri sendi
- Nyeri kepala

- Penebalan
- Kemerahan
- Gatal

- Petechiae 
- Lemas
- Mual

- Demam
- Batuk
- Pilek dan gatal.

Semua	komponen	utama	impor	dari	Amerika	Serikat

Semua komponen utama di pembuatan vaksin Nusantara 
adalah impor dari Amerika Serikat. Seperti antigen, hingga 
alat-alat untuk persiapan.

VAKSIN
COVID - 19

NUSANTARA

SETUJU TIDAK SETUJUTerawan Agus
Putranto 

Kemelut Vaksin Nusantara Terawan
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akarta-PT Wijaya Karya (Persero) Jmengakui ada pembengkakan pada 
biaya pembangunan kereta cepat 

Jakarta-Bandung. Buntutnya, ke-
pemilikan saham BUMN Indonesia di 
perusahaan patungan proyek Kereta 
Cepat Jakarta - Bandung inipun akan 
dikurangi.

Direktur Utama Wijaya Karya Agung 
Budi Waskito mengatakan, peng-
hitungan masih terus dilakukan. 
Namun berdasarkan informasi yang 
diterimanya, pembengkakan biaya 
pembangunan kereta cepat Jakarta-
Bandung bisa mencapai 20%.

 “Ini pertanyaan sangat penitng, 
sangat baik, jadi memang di Kereta 
Cepat tentunya akan terjadi cost of run 
yang saat ini sedang di hitung oleh 
teman-teman KCIC. Berapa besar, 
tentunya kita akan menunggu berapa 
besar, tapi yang saya dengar memang 
kurang lebih hampir 20% tapi sedang 
dihitung,” ujarnya dalam acara Webinar 
Mengukur Infrastruktur, Rabu (14/ 
04). 

Pembengkakan biaya tersebut 
akan berdampak kepada perseroan. Di 
mana, WIKA termasuk dalam konsor-
sium PT Pilar Sinergi BUMN Indonesia 
(PSBI) yang memegang 60% saham 
KCIC.

Dari 60% saham PSBI, porsi dari 
Wika mencapai 38%. Selain Wika, pe-
megang saham PSBI adalah PT Kereta 
Api Indonesia sebesar 25%, PT 
Perkebunan Nusantara VIII sebesar 
25% dan PT Jasa Marga Tbk (JSMR) 
sebesar 12%.

Sebelumnya diisukan anggaran 
Kereta Cepat Jakarta - Bandung mem-

bengkak hingga 23% dari proyek awal 
US$ 6,071 miliar. Manajemen KCIC 
menjawab studi kereta cepat sudah 
dilakukan dari enam tahun silam, 
sehingga ada in�lasi dari waktu yang 
berjalan."Pandemi juga berimbas pada 
proyek Kereta Cepat Jakarta - Bandung," 
kata Corporate Secretary PT KCIC 
Mirza Soraya. Perusahaan mengaku 
tidak ada pengurangan karyawan. 
Proyek ini juga ditargetkan selesai 
pada 2022 mendatang.
Dicek	Tiap	3	Bulan

Menteri Koordinator Bidang Ke-
maritiman dan Investasi (Menko 
Marves) Luhut B. Pandjaitan pun 
langsung melakukan kunjungan ke 
beberapa lokasi pembangunan Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung, beberapa 
waktu lalu.

Lokasi pembangunan yang di-
tinjau oleh Menko Marves adalah 
Stasiun Padalarang, Stasiun Tegalluar, 
Depo Angkutan Rel Tegalluar, dan 
fasilitas Track Laying Tegalluar. 
Kunjungan ini sendiri bertujuan untuk 
melihat dan mengetahui kondisi pem-
bangunan stasiun seiring dengan 
adanya rencana penambahan titik 
stasiun di Padalarang.

“Saya ingin dipastikan seluruh 
pembangunan di Stasiun Padalarang 
ini akan selesai pada bulan Juli, nanti 
akan saya tinjau kembali pembangunan- 
nya,” ungkap Menko Luhut. 

Kemudian, menurut Luhut, ber-
dasarkan penjelasan yang disampai-
kan oleh PT KCIC, penambahan Stasiun 
Padalarang dilakukan untuk mem-
berikan pilihan kenyamanan terinte-
grasi yang lebih baik untuk masy-

pemasangan rel di trase Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung.

Pe m b a n g u n a n  ke re t a  c e p a t 
Jakarta-Bandung yang dikerjakan oleh 
PT KCIC berjalan secara paralel.Selain 
pembangunan jalur kereta, pem-
b a n g u n a n  s t a s i u n  d a n  s a r a n a 
penunjang lainnya juga menjadi target 
yang akan diselesaikan pada tahun 
2022.

“Setiap 3 (tiga) bulan kita akan 
melakukan evaluasi serta pengecekan 
dari kemajuan pembangunan Kereta 
Cepat Jakarta Bandung sehingga 
pengerjaannya tepat waktu”, tutup 
Menko Luhut.

Perlu diketahui, turut hadir dalam 
kunjungan tersebut ialah Menteri 
Perhubungan Budi Karya Sumadi, 
Wakil Menteri II Badan Usaha Milik 
Negara Kartika Wirjoadmodjo, Gubernur 
Jawa Barat Ridwan Kamil, serta Duta 
Besar Repulik Rakyat Tiongkok Xiao 
Qian.(ist)

arakat. 
Diharapkan nantinya penambahan 

titik ini dapat membantu pengem-
bangan daerah sekitar.“Pembangunan 
di Stasiun Tegalluar serta pengerjaan 
pemasangan rel akan selesai pada 
bulan Oktober dan akan kita tinjau 
kembali kesiapannya,” jelas Menko 
Luhut.

Pembangunan kontruksi di Stasiun 
Tegalluar terus dilakukan untuk me-
ngejar target penyelesaian di tahun 
2022. Menko Marves beserta rombongan 
juga melihat track laying facility yaitu 
fasilitas penunjang pemasangan rel. 

Pada fasilitas ini, rel yang tiba dari 
Depo Tegalluar kemudian diluruskan 
untuk selanjutnya dilakukan tes uji, 
setelahnya disambung dari masing-
masing 50 meter menjadi 500 meter 
dengan sistem las. 

Setelah proses selesai, rel-rel yang 
sudah disambung itu diberangkatkan 
dari track laying facility menuju lokasi 

Proyek Kereta Cepat Jakarta-Bandung

Biaya Bengkak 20%, Porsi Saham Cina 
Pun Bertambah

Proyek	kereta	cepat	Jakarta-Bandung	terus	dikebut	meski	diakui	terjadi	
pembengkakan	anggaran	hingga	20	persen.
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Stasiun	Halim	 Stasiun	Karawang	 Stasiun	Karawang	
Stasiun	Tegalluar

Jakarta Bandung

Dapat	ditempuh	selama	46	menit	dengan	kondisi	perjalanan	berhenti	di	setiap	stasiun

1.	Diperkirakan	Bengkak	20%
Berdasarkan informasi yang diterima, proyek tersebut mengalami 
pembengkakan sampai 20%. 

2.	Porsi	RI	Diusulkan	Turun	di	Kereta	Cepat
Pemegang saham di PT Pilar Sinergi BUMN Indonesia (PSBI) adalah Indonesia 
60% kemudian China portion 40%. Di 60% itu WIKA kurang lebih 38%.

3.	Luhut	Minta	KPK	Terjun
Menko Kemaritiman dan Investasi Luhut Binsar Pandjaitan meminta KPK ikut 
memantau proyek Kereta Cepat Jakarta-Bandung. Menurutnya, proyek itu 
memiliki anggaran yang besar yang bisa dihemat.

3 Fakta Seputar Pembengkakan Biaya Proyek Kereta Cepat tIPE KERETA :
CR400AF	EMU

PENGEMBANG
CRRC	Qingdai	Sifang	

asal
China

Kecepatan maks
350	km/jam

1 rangkaian
8	Kereta

Kapasitas
466-576	Kursi

Sisi Keamanan
Setiap	rangkaian	
dilengkapi	2	lightning
arrester,	serta	dilengkapi
2	emergency	braker142,3 KM

TENTANG
Kereta cepat

jakarta-bandung
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AKARTA - Rencana pembahasan JRancangan Undang-Undang (RUU) 
tentang revisi atas Undang-Undang 

(UU) Nomor 16 Tahun 2004 tentang 
Kejaksaan, hingga kini DPR masih 
menunggu Surat presiden (Surpres) 
dilanjutkan pembahasan di Komisi III 
DPR. Namun pada prinsipnya, DPR dan 
pemerintah sepakat untuk penguatan 
lembaga Korps Adhyaksa itu.

Anggota Komisi III DPR RI Arsul 
Sani mengatakan, Komisi III DPR akan 
mempertimbangkan kembali pasal-
pasal dalam RUU Kejaksaan yang di-
nilai masyarakat kontroversial dan 
tidak pas. Pasal-pasal tersebut terkait 
dengan pemberian kewenangan 
penyidikan-penyelidikan dan penyadap- 
an yang akan diatur dalam RUU Ke-
jaksaan.

"Tentu, jika pasal-pasal yang ter-
kait dengan penyelidikan, penyidikan, 
dan penyadapan dinilai tidak pas, 
maka kami akan mempertimbangkan-
nya kembali," kata Arsul Sani, di 
Jakarta, Rabu (14/04).

Arsul menjelaskan, RUU Kejaksaan 
menjadi RUU inisiatif DPR disusun 
berdasarkan aspirasi, terutama dari 
pemangku kepentingannya yaitu Ke-
jaksaan Agung. Namun, menurut-nya, 
Komisi III DPR dalam tahap pem-
bahasan RUU tersebut akan mendengar- 
kan berbagai masukan dan pandangan 
dari berbagai elemen masyarakat sipil 
serta unsur penegak hukum lainnya.

"Termasuk Polri dan Penyidik Pegawai 
Negeri Sipil (PPNS) yang selama ini 
merupakan penyelidik dan penyidik 
utama dalam sistem peradilan pidana 

terpadu atau 'integrated criminal 
justice system' di Indonesia," ujarnya.

Arsul menegaskan Komisi III DPR 
tidak ingin elemen-elemen dalam sistem 
peradilan pidana terpadu malah 
mengalami kemunduran, karena 
adanya tumpang-tindih fungsi serta 
kewenangan antarpenegak hukum. 
Karena itu, menurutnya jika apa yang 
ada dalam RUU Kejaksaan dipandang 
tidak akan lebih mengharmoniskan 
dan menyinkronisasikan antarelemen 
penegak hukum, maka harus didrop.

"Meski ini RUU inisiatif DPR, 
namun jika masukan-masukan ber-
bagai pihak nanti meyakinkan kami di 
DPR bahwa yang ada di RUU Kejaksaan 
perlu diubah, maka Komisi III DPR 
akan menerimanya," kata politikus PPP 
itu.

Terpisah, Wakil Ketua DPR RI Azis 
Syamsuddin mengatakan DPR sedang 
menunggu surpres untuk menunjuk 
satu menteri tertentu atau menteri 
secara bersama-sama kolektif dalam 
melakukan pembahasan RUU Kejaksaan 
tersebut.

"Tinggal Komisi III kemudian 
melakukan RDPU rapat dengar pen-
dapat umum, kemudian melakukan 
RDP, kemudian persiapan-persiapan 
dalam penyusunan daftar inventari-
sasi masalah, yang tertuang di dalam 
proses tata tertib dan undang-undang 
tentang penyusunan perundang-
undangan," kata Azis dalam diskusi 
Forum Legislasi bertajuk 'RUU Ke-
jaksaan, Komitmen DPR Perkuat Kinerja 
Korps Adhyaksa' di Media Center Gedung 
Nusantara III Kompleks Parlemen 

bahayakan diri, jiwa, dan/atau harta 
benda.'

Menurut Faisal, sebetulnya dalam 
Undang-Undang Dasar Negara Re-
publik Indonesia Tahun 1945 sudah 
jelas dikatakan, bila semua warga 
negara berhak mendapatkan per-
lindungan dan persamaan di mata 
hukum (equality before the law). 
“Artinya, jaksa juga sama. Kalau ada 
perbuatan menyimpang dari hukum, 
wajib pula mendapat sanksi hukum,” 
ujar dia.

Lebih lanjut, RUU Kejaksaan juga 
memberikan kewenangan penya-
dapan kepada Jaksa dalam keter-
libatannya pada pengawasan keter-
tiban umum (pasal 30 ayat (5) huruf 
g).Menurut Faisal, itu mengingat-
kannya pada wilayah kewenangan 
penyidik Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK).

Selanjutnya, kontroversi juga 
terdapat dalam pasal 35 huruf c draf 
RUU Kejaksaan memberi kewenangan 
m e n d e l e g a s i k a n  p e r k a ra  ya n g 
dikesampingkan kepada Penuntut 
Umum.Menurut Faisal, perdebatan itu 
bisa muncul karena publik menilai 
adanya kekuatan dari atasan untuk 
mengesampingkan suatu perkara 
kepada bawahan.

Apalagi, pemeriksaan terhadap 
Jaksa, baik sebagai saksi maupun 
tersangka serta tidak dapatnya di-
lakukan penegakan hukum perdata 
maupun pidana, semua harus seizin 
Jaksa Agung.“Ini juga menandakan JA 
mempunyai power yang berlebihan," 
kata Faisal.

Dalam Pasal 8 ayat (5) Undang-
Undang Kejaksaan Nomor 16 Tahun 
2004 (UU Existing), disebutkan bahwa 
Jaksa yang diduga melakukan tindak 
pidana maka pemanggi lan ,  pe-
meriksaan, penggeledahan, penang-
kapan serta penahanan terhadap jaksa 
yang bersangkutan hanya dapat di-
lakukan atas izin  Jaksa Agung.

Sementara, Pasal 8 ayat (5) RUU 
Kejaksaan disebutkan bahwa dalam 
hal melaksanakan tugas dan we-
wenangnya, pemanggilan, peme-
riksaan, penggeledahan, penangkapan, 
penahanan Jaksa hanya dilakukan atas 
izin Jaksa Agung.(ist)

Senayan, Jakartal, Selasa (13/04).
Muncul	Kewenangan	Super	Bodi

Pakar hukum dari Universitas 
B o r o b u d u r,  F a i s a l  S a n t i a g o 
menjelaskan potensi pasal kontroversi 
di RUU Kejaksaan.Ia menilai kontro-
versi muncul karena adanya ke-
wenangan super bodi yang dimiliki 
Jaksa dalam penegakan hukum.

“Saya melihat ada poin-poin yang 
bisa menjadi perdebatan. Saya per-
hatikan, RUU Kejaksaan ini lebih ingin 
menjadikan Kejaksaan ingin menjadi 
lembaga super bodi dalam penegakan 
hukum,” kata Faisal beberapa waktu 
lalu.

Faisal mencontohkan pasal tentang 
perlindungan dan jaminan keamanan 
Jaksa.Dalam Pasal 8A ayat (1) draf RUU 
Kejaksaan menyatakan: 'Dalam men-
jalankan tugasnya, Jaksa beserta 
anggota keluarganya wajib mendapat-
kan pelindungan diri dan pelindungan 
dari Negara dari ancaman yang mem-

DPR Timbang Lagi Pasal 
Kewenangan Penyadapan yang Kontroversial

RUU Kejaksaan

PASAL PASAL
KONTROVERSIAL

DPR	menimbang	kembali	pasal	penyadapan	yang	kontroversial	di	RUU	Kejaksaan.	
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Jakarta Kota Termahal Dunia, Jurang Kaya-Miskin Makin Dalam

URABAYA – Pemkot Surabaya Smenggenjot pemberian vaksinasi 
Covid-19 untuk kelempok lanjut 

usaia (lansia). Program 'Dua Lansia, 
S a t u  Pe n d a m p i n g '  d i b u a t  a ga r 
masyarakat membantu mengantarkan 
para orang tua ini untuk mendapatkan 
suntikan. 

“Jadi misalnya disuatu kampung 
ada lansia yang belum divaksin, lalu 
diketahui oleh masyarakat sekitar, 
a t a u  ka ra n g  t a r u n a ,  ke m u d i a n 
diantarkan ke Puskesmas, nah yang 
mengantar itu akan diberi vaksinasi 
gratis juga,” ujar Kepala Bagian Humas 
Pe m ko t  S u ra b aya ,  Fe b r i a d i t ya 
Prajatara di Balai Kota, Rabu (14/04). 

Langkah ini dilakukan karena 
pemahaman vaksinasi kepada lansia 
masih kurang. Febri juga menjelaskan 

syarat lain lansia yang diantar oleh 
satu orang pendamping adalah dua 
orang. Selain itu bagi warga yang ingin 
mengantarkan lansia ke puskesmas 
harus mendaftar secara online. 

Sementara itu, Kepala Dinas Ke-
sehatan Febria Rachmanita memapar- 
kan bahwa untuk saat ini proses 
vaksinasi kepada lansia sudah men-
capai 65 Persen atau sekitar 58 ribu 
belum divaksin. “Jadi ini masih fokus ke-
pada lansia dan guru. Untuk lansia kurang 
58 ribu sedangkan untuk guru tinggal 8.950 
orang yang belum divaksin,” jelasnya 

Untuk saat ini, vaksinasi yang 
diberikan kepada guru dan lansia tipe 
sinovac. Untuk yang vaksinasi astra-
zeneca stoknya sudah habis dan proses  
meminta kepada provinsi.  “Jeda 
sinovac 28 hari, astrazeneica 12 

ketentuan karena ingin melihat sistem 
imun yg terbentuk,” jelasnya. (Ard) 

minggu ini yang kemarin yang 8 
minggu diubah jadi 12 minggu sudah 

Antar Dua Lansia di Surabaya Vaksinasi, 
Pendampingnya Ikut Disuntik Gratis

akarta - Jakarta masuk urutan ke-20 Jdari 25 daftar kota termahal dunia 
2021. Berdasarkan laporan dari 

Global Wealth and Lifestyle Report, Ibu 
Kota Indonesia berhasil mengalahkan 
Sao Paulo, Mumbai, Mexico City, 
Vancouver, dan Johannesburg.

Direktur Eksekutif Center of Re-
form on Economics (CORE) Indonesia, 
Mohammad Faisal mengatakan bahwa 
laporan itu menunjukkan barang-
barang yang dikonsumsi orang kaya di 
Jakarta selama pandemi COVID-19 
tidak mengalami penurunan. Sangat 
'jomplang' dengan apa yang terjadi 
dengan orang miskin.

"Bukan hanya dibandingkan 
dengan orang miskin, dengan yang 
kalangan menengah pun jauh sekali 
tingkat kesejahteraan mereka. Istilah-
nya jomplang ya dari sisi kemampuan 
mereka untuk berbelanja tuh sering 
hampir tidak terbatas," kata Faisal, 
Rabu (14/04).

Dengan adanya pandemi COVID-
19, justru membuat si kaya makin kaya 
dan si miskin semakin miskin. Hal itu 
dikarenakan si kaya lebih banyak 
menabung karena tidak bisa meng-
habiskan uangnya sebagaimana mesti-
nya seperti untuk liburan hingga gym.

"Ini bisa kelihatan misalnya pada 
saat pandemi salah satunya tingkat 
simpanan orang Indonesia terutama 
yang dengan rekening di atas Rp 5 
miliar di bank justru pada saat 
pandemi dia malah makin cepat pe-
ningkatannya. Padahal yang rekening 
kecil yang di bawah Rp 100 juta itu 
cenderung menurun dari sisi per-
tumbuhannya," tuturnya.

Berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik (BPS), gini ratio Jakarta per 
September 2020 sebesar 0,400 atau 
meningkat dibanding periode sebelum- 
nya yang berada di posisi 0,391. Itu 
berarti potret ketimpangan di Jakarta 
semakin lebar, bahkan lebih tinggi dari 

rata-rata nasional 0,385.
"Secara nasional kan 0,385, Jakarta 

0,400 di 2020. Artinya kesenjangan di 
Jakarta lebih gede dari rata-rata nasional. 
Meskipun yang paling tinggi ada di 
Yogyakarta karena yang miskinnya kan 
jauh lebih dalam dibandingkan di 
Jakarta," kata Direktur Eksekutif Ins-
titute for Development of Economics 
and Finance (INDEF), Tauhid Ahmad 
secara terpisah.

Untuk diketahui, gini ratio adalah 
indikator yang digunakan untuk meng-
ukur tingkat ketimpangan pendapatan 
antar masyarakat di suatu negara atau 
suatu daerah. Jika angkanya semakin 
tinggi atau mendekati 1, itu berarti 
ketimpangan semakin tinggi.

"Kesenjangan di Jakarta jauh lebih 
tinggi, kesenjangan ekonomi itu jauh 
lebih tinggi dibandingkan rata-rata 
nasional dan ini cukup mengkhawatir-
kan. Artinya orang yang berpen-
dapatan rendah dengan yang kaya 
kesenjangannya makin buruk," tutur-
nya.

Daftar kota termahal itu memang 
didasarkan pada harga sejumlah 
barang mewah yang dibeli oleh orang-
orang kaya di 25 kota dunia. Khusus 
tahun ini, daftar tersebut terjadi 
perubahan besar. Empat dari 18 item 
diganti karena pandemi Covid-19 meng- 
ubah kebiasaan belanja konsumen.

Empat item yang ditendang dari 
d a f t a r  i te m  h a rga  te r m a h a l  d i 
antaranya personal trainers, wedding 
banquets, Botox, dan piano. Kini 
digantikan dengan sepeda, treadmill, 
asuransi kesehatan, dan paket tek-
nologi, termasuk laptop dan telepon.

"Selama setahun dilanda lockdown 
global, teknologi pribadi dan treadmill 
melonjak popularitasnya, sementara 
harga sepatu wanita anjlok. Ke depan, 
kami pikir semua item ini akan terus 
menjadi  barang termahal"  kata 
laporan itu.

nya di aspek kesehatan pendidikan 
dan aspek kegiatan usaha ukuran 
mikro dan kecil," kata Anies Baswedan 
dalam Musrenbang Provinsi DKI 
Jakarta 2021 yang digelar secara 
virtual, Rabu (14/04).

Anies tak memaparkan detail 
angka peningkatan warga miskin di 
Jakarta selama pandemi Corona. Meski 
demikian, berdasarkan data BPS 
Jakarta, jumlah penduduk miskin di 
DKI pada 2020 memang meningkat 
dibanding tahun sebelumnya.BPS 
menyebut penduduk miskin di DKI 
Jakarta pada 2018 berjumlah 373 ribu 
j iwa .  Jumlah penduduk miskin 
kemudian turun pada September 2019 
menjadi 362 ribu jiwa. Penduduk 
miskin di DKI Jakarta kemudian 
meningkat pada 2020 menjadi 481 
ribu jiwa. Pandemi Corona sendiri 
diketahui terjadi pada 2020.(ist)

Secara keseluruhan, barang mewah 
yang mengalami penurunan harga 
terbesar dalam dolar AS adalah sepatu 
wanita turun 11,7%, suite hotel 9,3%, 
d a n  a n g g u r  5 , 3 % .  S e d a n g k a n 
penerbangan kelas bisnis 11,4%, wiski 
9,9%, dan jam tangan 6,6% mengalami 
peningkatan terbesar.
Jumlah	Warga	Miskin	Naik

Gubernur DKI Jakarta Anies Bas-
wedan membenarkan jumlah warga 
miskin di Jakarta naik saat pandemi 
Corona atau COVID-19. Anies meminta 
jajarannya bergerak cepat agar jumlah 
warga miskin bisa berkurang.

"Bila dahulu masyarakat ber-
ekonomi lemah atau rentan jumlahnya 
lebih sedikit. Ketika masa pandemi 
meningkat agak besar. Karena itu di 
2022 perlu ada keseriusan untuk 
membuat program terkait kesejah-
teraan rakyat secara langsung, khusus-

1. Shanghai
2. Tokyo
3. Hong Kong
4. Monako
5. Taipei

6. Zurich
7. Paris
8. London
9. Singapura
10. New York

11. Bangkok
12. Dubai
13. Milan
14. Sidney
15. Barcelona

16. Manila
17. Frankfurt
18. Moskow
19. Miami
20.	Jakarta

21. Sao Paulo
22. Mumbai
23. Mexico City
24. Vancouver
25. Johannesburg

25 Kota
Termahal 
Di Dunia

Jadi misalnya disuatu kampung ada 
lansia yang belum divaksin, lalu 
diketahui oleh masyarakat sekitar, atau 
karang taruna, kemudian diantarkan ke 
Puskesmas, nah yang mengantar itu 
akan diberi vaksinasi gratis juga,

"
"Kepala Bagian Humas Pemkot Surabaya, 

Febriaditya Prajatara 
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Bikin Galau! Ternyata Ada Wilayah 
yang Warga Boleh Mudik 

akarta- Ternyata sejumlah wilayah Jboleh melakukan aktivitas trans-
portasi saat larangan mudik diber-

lakukan pada 6-17 Mei 2021. Wilayah 
tersebut dinamakan kawasan aglo-
merasi. Kalangan pengamat pun me-
nilai kebijakan tersebut akan malah 
akan memicu kebingungan masya-
rakat. Dikhawatirkan malah berbuntut 
terhadap pengabaian protokol ke-
sehatan (prokes).

Menurut Jenderal Perhubungan 
Darat Kementerian Perhubungan Budi 
Setiyadi wilayah yang masuk penge-
cualian itu rata-rata kawasan per-
kotaan. Transportasi darat dan kereta 
api masih boleh beroperasi.

"Jadi untuk kawasan perkotaan 
ada beberapa daerah yang sudah kami 
skip dan boleh melanjutkan atau me-
lakukan kegiatan pergerakan trans-
portasi," ungkapnya.

Budi mengatakan, pengecualian 
wilayah aglomerasi itu tertuang dalam 
Peraturan Menteri Perhubungan Nomor 
PM 13 Tahun 2021 tentang Pengen-
dalian Transportasi Selama Masa Idul 
Fitri 1442 Hijriah Dalam Rangka Pen-
cegahan Penyebaran Covid-19.

Pengamat sosial kebijakan publik, 
BRM Kusumo Putro, menilai kebijakan 
larangan mudik lebaran tahun ini 
membingungkan. Ada daerah yang 
masuk wilayah aglomerasi diijinkan 
mudik, sementara yang tidak masuk, 
sama sekali dilarang melakukan per-
jalanan mudik.

“Saya meragukan larangan mudik 
tidak akan berjalan efektif. Karena 
masyarakat akan memanfaatkan waktu 
yang ada untuk tetap mudik ke 
kampung halaman karena aturan yang 
diberlakukan tidak merata di semua 
daerah,” katanya, 

Di luar wilayah aglomerasi ter-
sebut, larangan perjalanan mudik ber-
laku penuh, mulai perjalanan udara, 
laut dan darat. Bagi masyarakat yang 
tidak memiliki surat perjalanan dan 
bepergian di luar wilayah aglomerasi 
pada waktu larangan mudik Lebaran 
2021 berlaku (6 -17 Mei 2021), maka 
akan diminta putar balik.

“Adanya pengecualian mudik seperti 

ini justru membingungkan masya-
rakat. Ini namanya mudik lokal. Jujur 
saja, istilah 'Aglomerasi' itu terdengar 
asing ditelinga masyarakat awam, tidak 
semuanya paham. Masyarakat sudah 
susah kenapa makin dibuat susah lagi. 
Kalau memang mudik dilarang karena 
masih ada ancaman pandemi, ya 
putuskan semua daerah tidak boleh 
ada pergerakan mudik,” tegasnya.

Hal senada diungkapkan pengamat 
transportasi dari Universitas Katolik 
Soegiyopranoto Semarang, Djoko 
Setijowarno. Dia mengatakan, peme-
rintah tidak perlu melarang masya-
rakat mudik Lebaran 2021. Menurut-
nya, pemerintah dapat menerapkan 
sistem zonasi selama masa pandemi 
Covid-19 belum mereda pada liburan 
panjang, seperti Lebaran mendatang.

“Satgas Covid-19 menetapkan 
daerah zona merah, kuning, dan hijau. 
Mobilitas masyarakat dari asal hingga 
tujuan diatur sesuai zona mulai dari 
awal hingga tujuan,” katanya.

Sampai di tempat zona tujuan, 
lanjut Djoko, ada kewajiban tes ke-
sehatan dan karantina dengan mem-
bayar sendiri. Untuk tempat karantina 
dapat di hotel atau penginapan yang 
disediakan oleh warga setempat.

“Semestinya aturan terkait ke-
khawatiran penyebaran Covid-19 
cukup dikeluarkan oleh Satgas Covid-
19 saja. Lha ini menteri tertentu 
berkomentar dan berbeda-beda pula,” 
ujarnya.

Para menteri terkait dan kepala 
daerah, cukup memberikan atau me-
nyampaikan masukan secara tertulis 
kepada kepala Satgas Covid-19 untuk 
kemudian diproses dan terbitlah 
aturan dari Satgas.

“Melarang dengan cara cerdas dan 
frasa larangan diganti dengan peng-
aturan dan pengendalian, jadi tidak 
menimbulkan gejolak,” kata Djoko.

Pria yang juga menjabat Ketua 
Bidang Advokasi dan Kemasyarakatan 
Masyarakat Transportasi Indonesia 
(MTI) Pusat ini, lebih lanjut menyam-
paikan, larangan mudik Lebaran 
memberatkan bagi pekerja konstruksi 
dengan penghasilan mingguan di 

spesimen yang diperiksa sebanyak 
74.158 dan suspek tercatat 58.580.

Kesembuhan menjadi kabar baik 
karena terus bertambah di mana pada 
hari ini bertambah 5.747 menjadi 1,43 
juta. Sayangnya kasus meninggal 
masih juga bertambah. Tercatat ada 
124 kasus menjadi 42.906.

Berdasarkan data pula, Jawa Barat 
kembali mencatat kenaikan kasus 
harian dan menjadi yang tertinggi, 
yaitu 1.568 kasus. Total kasus Covid-
19 di Jawa Barat menjadi 263.072. 
Berikutnya provinsi dengan kasus 
kedua terbanyak adalah Jawa Tengah 
tercatat bertambah 716 selanjutnya 
DKI Jakarta bertambah 661. Total 
kasus masing-masing provinsi tercatat 
176.032 dan 394.779.

Sebagai informasi, hingga hari ini 
vaksinasi tahap pertama telah di-
berikan kepada 10,47 juta orang atau 
bertambah 103.543 dalam sehari. 
Selanjutnya untuk vaksinasi tahap dua 
bertambah 136.860 menjadi 5,56 juta. 
(Ist)

manapun berada.
Sebab, mereka akan mengalami 

masa jeda sekitar dua pekan tidak 
bekerja di masa Lebaran. Kalau tidak 
dapat pulang kampung halaman, 
sedangkan tidak ada jaminan hidup 
selama berada di lokasi pekerjaan.

Padahal, penghasilan mingguan 
hanya cukup menutup kebutuhan 
hidup dirinya di perantauan dan 
dikirim kepada kuarga di kampung 
halaman selama sepekan.“Pekerja 
konstruksi ini siapa yang bakal me-
nanggung ongkos hidup selama dua 
minggu (pekan) tersebut. Ini mesti 
dipikirkan juga,” ujarnya.
Kasus	Menuju	1,6	Juta

Pertambahan kasus terkon�irmasi 
positif Covid-19 di Indonesia masih terus 
terjadi. Terbaru, ada penambahan se-
banyak 5.656 dalam sehari per Rabu 
(14/04) sehingga total menjadi 1,58 
juta.

Berdasarkan data Kementerian 
Kesehatan RI, , kasus aktif turun 215 
kasus menjadi 108.384. Sementara itu 

Calon penumpang Kereta Api menjalani tes GeNose sebelum menggunakan transportasi tersebut. 
di beberapa wilayah kereta tetap boleh beroperasi selama pelaranagan mudik lebaran.

Medan
Binjai
Deli Serdang
Karo
Jabodetabek
Bandung Raya
Semarang
Kendal

Demak
Ungaran
Purwodadi
Jogja Raya
Solo Raya
Gersik
Bangkalan
Mojokerto

Surabaya
Sidoarjo
Lamongan
(GerbangKartosusila)
Makassar
Sungguminasa
Takalar
Manos

Terminal

Jabodetabek
Rangkas
Padalarang
Bandung
Cicalengka

Solo
Lamongan
Surabaya
Sidoarjo
Bangil

Kutoarjo
Yogyakarta
Pasuruan
Mojokerto
Gresik

sTASIUN
MUDIK 

DIPERBOLEHKAN 
DI WILAYAH-WILAYAH INI 
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REZA RAHADIAN
'Keyakinan Itu adalah

Dialogku dengan Tuhan'
Reza Rahadian jadi sorotan belakangan soal kabar dirinya jadi mualaf. Kabar itu membuatnya 

trending di pemberitaan pada pekan lalu. Aktor kawakan ini menegaskan keputusannya untuk 

pindah agama bukan untuk tuai sorotan, karena merupakan hak dan ranah pribadinya.
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opik	 tentang	 dirinya	
berpindah	 keyakinan	
ters iar 	 usa i 	 d i r inya 	
berbincang	 di	 channel	
YouTube	 Daniel	 Mananta.	
Reza	 se-benarnya	 sudah	

memutuskan	pindah	agama	sejak	lama.Ia	
pun	 sudah	 pernah	 mengungkapkan	
tentang	 hal	 ini	 sebelumnya.	 Ketimbang	
kehidupan	 pribadi,	 selama	 ini	 Reza	
Rahadian	memang	lebih	banyak	dikenal	
lewat	kiprahnya	sebagai	aktor.

Banyak	yang	kini	baru	mengetahui	
soal	 perpindahan	 keyakinan	 itu	 pun	
ditanggapi	 Reza	 Rahadian	 dengan	
terbuka.	 Perubahan	 keyakinan	 dinilai	
Reza	sah-sah	saja	terlebih	keputusan	itu	
tak	menyinggung	siapapun.

"Saya	nggak	tahu	harus	menanggapinya	
gimana.	 Maksudnya	 selama	 itu	 bukan	
sesuatu	yang	menyakitkan	orang	lain	ya	saya	
nggak	 perlu	 memberikan	 tanggapan	 apa-
apa,"	 ungkap	 Reza	 di	 kawasan	 Kuningan,	
Jakarta	Selatan.

Selama	ini	Reza	menjaga	eksistensi	
dirinya	 sebagai	 seorang	 aktor.	 Ia	
memisahkan	kehidupan	pribadi	dengan	
kariernya	tersebut.	Untuk	itu,	selama	ini	
ia	 pun	 tak	 banyak	 mau	 mengungkap	
soal	kehidupan	pribadinya.

"(Pindah	agama)	itu	kan	kan	pilihan,	
hak	 saya	 pribadi.	 Jadi	 saya	 nggak	 bisa	
ngomong	 terlalu	 banyak	 gitu	 ya,	 sorry	
ya,	sorry	banget,"	aku	Reza.

Diungkapkan	Reza	Rahadian,	dirinya	
sudah	 mualaf	 sejak	 masih	 berusia	 20	
tahun.	Dalam	 tayangan	YouTube	Daniel	
Mananta,	Reza	mengungkapkan	dirinya	
memutuskan	 memeluk	 Islam	 usai	
dirinya	berdialog	dengan	Tuhan.

T
"Transisi	 gua	 bukan	 karena	 alasan	

apapun	selain	daripada	keyakinan	yang	
gua	 rasa	 itu	 adalah	dialog	 gua	dengan	
Tuhan,"	 ungkap	 Reza	 di	 tayangan	
YouTube	 Daniel	 Mananta.	 "Kerjaan	
bukan,	pasangan	lebih-lebih	lagi	bukan,	
atau	paksaan	dari	orang	sekitar,	nggak	
sama	 sekali.	 Jadi	 itu	 komunikasi	 gue	
sama	 yang	 di	 Atas	 dan	 komunikasi	
dengan	nyokap	gua,"	kisah	Reza	lagi.

Dukungan	Penuh	Ibu
Pemain	 Habibie	 Ainun	 ini	 me-

mutuskan	 pindah	 agama	 dari	 agama	
yang	dianutnya	sejak	kecil.	Menariknya,	
Reza	mengatakan	dirinya	sejak	kecil	taat	
dan	ikut	sekolah	minggu,	dengan	Glenn	
Fredly	sebagai	gurunya.	

"Dibesarkan	 secara	 Nasrani	 dong,	
dari	 kecil	 gue	 sekolah	 minggu.	 Glenn	
Fredly	 adalah	 salah	 satu	 guru	 sekolah	
minggu	gue	di	gereja	waktu	itu,"	papar	
Reza	Rahadian,	di	kanal	YouTube	Daniel	
Mananta.

Ketika	ditanya	Daniel	terkait	alasan	
memilih	 memeluk	 agama	 Islam,	 Reza	
pun	memberikan	pendapatnya.	Pria	34	
tahun	 ini	 mengatakan	 tak	 ada	 alasan	
tertentu	 yang	 mendorongnya	 beralih	
keyakinan,	baik	itu	pekerjaan,	keluarga,	
pasangan,	 atau	 paksaan	 dari	 orang-
orang	terdekatnya.

"Itu	adalah	komunikasi	gua	dengan	
Yang	 di	 Atas	 dan	 komunikasi	 gua	
dengan	 nyokap	 gua.	 Tapi	 begitu	 gue	
meyakini	 keyakinan,	 emang	 kok	
panggilan	 gue	ke	 sana	dan	 gue	 yakini,	
gue	bersyukur	itu	bukan	karena	alasan	
apapun,"	ucap	Reza.	

Peraih	penghargaan	sebagai	Pemeran	
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memberikan	restu	atas	keinginan	Reza	
untuk	pindah	agama.	

"Ma,	kayaknya	Kakak	punya..	belum	
selesai	 gue	 ngomong,	 you	 know	what,	
'Itu	 hak	 kamu	 untuk	 menentukan	
keyakinan	 kamu'.	 Pesan	 mama	 cuma	
satu	jalani	itu	dan	yakini	itu	dengan	baik.	
Enggak	 ada	 perdebatan,	 enggak	 ada	
pertengkaran,"	ungkapnya.	

Namun,	perbedaan	agama	diantara	
mereka	tak	menimbulkan	perselisihan.	
Mereka	tetap	hidup	berdampingan.

“Nyokap	 gua	 Natalan,	 ah	 itu	 gua	
paling	 seneng	 karena	 itu	 momen	 gua	
untuk	mendekorasi	pohon	Natal,”	tutur	
Reza	Rahadian.	(ist)

Utama	Pria	Terbaik	untuk	film	3	Hati	Dua	
Dunia,	 Satu	 Cinta	 ini	 mengatakan	
walaupun	 adanya	 perbedaan,	 dia	 tetap	
mengedepankan	sebuah	toleransi.	Masih	
satu	 rumah	 dengan	 sang	 ibunda,	 Reza	
tetap	 membiarkan	 ibunya	 untuk	
melaksanakan	Natal	dan	ibadah	lainnya.

"I	let	my	mom	to	celebrate	Christmas,	
Paskah,	 kebaktian	 di	 rumah.	 Di	 tempat	
gua	 salat,	 di	 situ	 nyokap	 gua	 juga	 bisa	
berdoa	 pada	 Tuhan	 Yesus	 dengan	
caranya	dia,"	ujar	Reza.

Kepada	Daniel,	Pemeran	Utama	Pria	
Terbaik	 pada	 Festival	 Film	 Indonesia	
2013	 ini	 menceritakan	 bagaimana	
akhirnya	 sang	 ibu	 mengetahui	 dan	

Foto	:	youtube.com/Perspektif	MetroTV

Foto	:	youtube.com/Daniel	Mananta	Network



YANG BOLEH 
DAN DILARANG 

SAAT DIET, 
CATAT!

FAMILY
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eberhasilan	 diet	 menurunkan	 berat	 badan	 sangat	Kbergantung	dengan	apa	yang	dilakukan	selama	diet.	Terdapat	
beberapa	hal	yang	boleh	dilakukan	dan	tidak	boleh	dilakukan	

atau	do's	&	don'ts	 saat	melakukan	diet	untuk	menurunkan	berat	
badan.
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1. Mengatur pola makan
Ahli	gizi	klinis,	dr	Diana	F	Suganda	menjelaskan,	diet	adalah	mengatur	pola	makan	dengan	

baik.	Untuk	menurunkan	berat	badan,	pola	makan	harus	diatur	agar	asupan	kalori	berkurang.
"Diet	berarti	 kita	mau	mengatur	pola	makan.	Untuk	obesitas,	 ada	batasan	kalori	 yang	

dikonsumsi,	ada	kalori	yang	harus	dikurangi,"	kata	Diana.	

2. Gizi seimbang
Meski	 asupan	dikurangi,	 gizi	 yang	masuk	ke	dalam	 tubuh	harus	 tetap	 seimbang,	 yang	

terdiri	dari	karbohidrat,	protein,	lemak,	vitamin,	dan	mineral.

Foto:	Pexels.com

APA SAJA YANG BOLEH 

DILAKUKAN SAAT DIET?

3. Kombinasi dengan olahraga
Kombinasikan	dengan	olahraga	untuk	mencapai	penurunan	berat	badan	yang	optimal.	

Sesuaikan	olahraga	dengan	kemampuan	diri.

4. Konsultasikan dengan ahli
Konsultasikan	cara	diet	yang	tepat	dengan	ahli	seperti	dokter	gizi	maupun	ahli	gizi.	Ahli	

akan	 menentukan	 diet	 yang	 tepat	 sesuai	 dengan	 kondisi	 dan	 kebutuhan	 tubuh.Pasalnya,	
kebutuhan	setiap	orang	berbeda-beda	tergantung	dengan	jenis	kelamin,	usia,	tinggi	badan,	
aktivitas	 �isik	yang	dijalani,	dan	kondisi	kesehatan	seseorang.Diet	yang	benar	harus	selalu	
dikombinasikan	dengan	olahraga.	

5. Konsisten
Diana	 mengatakan	 bahwa	 tak	 ada	 diet	 yang	 instan.	 Setiap	

proses	penurunan	berat	badan	membutuhkan	waktu.	Oleh	karena	
itu,	 dibutuhkan	 konsistensi	 untuk	 mencapai	 target	 berat	 badan	
yang	 diharapkan."Kita	 mau	 mengubah	 pola	 makan,	 maka	 butuh	
komitmen,	butuh	disiplin.	Pola	hidup	juga	harus	diimbangi	dengan	
olahraganya.	Cari	juga	cara	yang	menyenangkan,"	tutur	Diana.

BERIKUT YANG DILARANG
1.		Tidak	makan
	 Diet	bukan	berarti	tidak	makan	

sama	sekali.	Tidak	makan	sama	
sekali	justru	dapat	membuat	
tubuh	tidak	bertenaga.	Daya	tahan	
tubuh	pun	ikut	melemah	sehingga	
lebih	rentan	terserang	
penyakit."Diet	itu	pengaturan	pola	
makan.	Bukan	berarti	enggak	
makan,	bukan	berarti	menyiksa	
diri,"	kata	Diana.

2.		Mengurangi	gizi	dengan	
ekstrem

	 Kesalahan	yang	banyak	dilakukan	
saat	diet	adalah	melakukan	diet	

yang	tidak	sesuai	dengan	
kebutuhan	gizi	seimbang.	Diana	
menyebut,	banyak	orang	
mengurangi	atau	bahkan	tidak	
mengonsumsi	karbohidrat,	
protein,	atau	sayur	sama	
sekali.Pengurangan	zat	gizi	ini	
berisiko	membuat	tubuh	
mengalami	malnutrisi.

3.		Meniru	diet	orang	lain
	 Setiap	orang	memiliki	kebutuhan	

yang	berbeda-beda	sehingga	diet	
yang	dijalani	juga	akan	berbeda.	
Diet	yang	dijalani	seseorang	
belum	tentu	efektif	pada	orang	

lain."Jangan	ikut-ikutan	diet	yang	
sedang	kekinian,	misalnya	
mengikuti	diet	si	A	atau	diet	si	B.	
Karena	efeknya	akan	berbeda	
pada	setiap	orang.	Sebaiknya,	
konsultasi	atau	pahami	terlebih	
dahulu,"	kata	Diana.

4.		Menggunakan	obat	pelangsing
	 Diana	tidak	merekomendasikan	

penggunaan	obat	pelangsing	saat	
melakukan	diet.	Obat	pelangsing	
yang	dijual	bebas	mengandung	
banyak	bahan	berbahaya	dan	
dapat	menyebabkan	kerusakan	
organ.(ist)
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erkadang,	 kita	 ingin	 tahu	 lokasi	 suami	 atau	pacar	 ada	dimana,	Tmasih	di	kantor	atau	lagi	nongkrong.	Kamu	bisa	melacaknya	cuma	
pakai	WhatsApp.

Untuk	mencari	 lokasi	 orang	 lain	memakai	WhatsApp	memang	 ada	
beberapa	caraAda	cara	yang	terang-terangan	dan	ada	cara	diam-diam.

Cara	terbuka	untuk	mengetahui	lokasi	suami	adalah	bertanya	langsung	dan	
meminta	dia	Share	Live	Location.	Ini	caranya:

BUNSAY! 
INI CARA LACAK 

LOKASI SUAMI 
PAKAI WHATSAPP

Ÿ Dari	chat	di	
WhatsApp,	
tekan	gambar	
paper	clip	untuk	
attach	file

Ÿ Klik	
Location,	
lalu	pilih	
Share	Live	
Location

Ÿ Pilih	opsi	lama	
waktu	untuk	
berbagi	lokasi.	
Pilihannya	
adalah	15	
menit,	1	jam	
dan	8	jam.

Ÿ Klik	Send	atau	
bisa	ditambahi	
chat	jika	perlu.	
Lokasi	suami	
pun	kita	
ketahui.

Nah,	mungkin	bisa	saja	suami	tidak	mau	dengan	sukarela	berbagi	Share	
Live	Location.	Kalau	begitu	kita	pakai	cara	kedua.

Cara diam-diam:
Grabify.link

alau	tidak	mau	ketahuan	sedang	melacak	suami	lewat	WhatsApp,	Kini	 cara	 jitunya:	 pakai	 Grabify.link.	 Taktiknya	 berbagi	 link	 ke	
suami,	namun	sudah	dipasangi	pelacak	lokasi.	Ini	caranya:

1.		 Pilih	 URL	 apapun	 untuk	 dibagi	 ke	 suami.	 Bisa	 link	 video	
YouTube	 kesukaannya,	 link	 berita	 menarik,	 link	 tim	
sepakbola	favoritnya	atau	apapun	itu.

2.		 Buka	grabify.link,	lalu	copy	paste	URL	itu	ke	kolom	'Enter	a	
valid	URL	or	tracking	code.	Klik	'Create	URL'.

3.		 Akan	 terbuka	 halaman	 baru	 berupa	 informasi	 New	 URL	
shortener	grabify.link,	namun	sudah	dipasang	pelacak.	Share	
link	New	URL	tersebut	ke	WhatsApp	suami,	tapi	jangan	tutup	
halaman	Grabify	ini.

4.		 Kalau	 link	 tersebut	 sudah	 dibuka	 suami,	 kembalilah	 ke	
halaman	 Grabify	 dan	 refresh.	 Grabify	 akan	 menampilkan	
hasil	pelacakan	berupa	tanggal,	IP	address,	kota,	ISP	dll	dari	
perangkat	suami.	Nah,	IP	address	ini	yang	penting.

5.		 Buka	 laman	 iplocation.net.	 Copas	 IP	 Address	 suami	 dan	
masukan	 ke	 IP	 Location	 Finder.	 Muncullah	 geolocation	
berupa	latitude	dan	longitude

6.		 Buka	Google	Maps,	pada	kolom	search	copy	paste	latitude	dan	
longitude	dengan	 format:	 latitude	 (spasi)	 longitude.	Voilla!	
Lokasi	suami	pun	tampak	di	Google	Maps.

Sebenarnya,	dalam	langkah	4	dan	5,	sudah	diketahui	area	suami	Anda	
berada,	 tapi	 dengan	 Google	 Maps,	 lokasinya	 bisa	 lebih	 rinci	 lagi.	
Gunakan	dengan	bijak	ya!(ist)

Foto:	Pexels.com
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emiliki	rambut	pendek	merupakan	pilihan	tepat	saat	ini.	Kondisi	yang	Mmulai	gerah	membuatku	lebih	nyaman	ketika	mahkota	wanita	ini	tak	
terlalu	panjang.

Meski	berambut	pendek,	tapi	kamu	tetap	bisa	melakukan	pewarnaan	agar	
tampil	fresh	dan	cantik.	Bagi	yang	memiliki	rambut	pendek	dan	suka	mengubah	
warna	rambut,	berikut	adalah	10	rekomendasi	warna	rambut	yang	cocok	untuk	
rambut	pendek.

MILIKI RAMBUT PENDAK, 
INI WARNA YANG COCOK DIPAKAI

Ash Brown
Bagi	 yang	 tidak	 terlalu	 suka	 dengan	warna	 yang	mencolok,	 trend	warna	

rambut	 bernuansa	 Ash	 bisa	 menjadi	 pilihan.	 Warna	 rambut	 ash	 brown	
merupakan	pilihan	warna	yang	tepat	buat	kamu	yang	ingin	membuat	tampilan	
semakin	edgy.

Bleach Blonde
Warna	 bleach	 blonde	menjadi	 pilihan	 yang	 cocok	 untuk	 pemilik	 rambut	

pendek.	 Kamu	 yang	 ingin	 memiliki	 tampilan	 yang	 tidak	 biasa,	 bisa	
menggunakan	 pilihan	 warna	 ini	 dengan	 menggunakan	 teknik	 pewarnaan	
rambut	ombre	seperti	Jo	Yi	Seo	di	drama	korea	Itaewon	Class.

Sleek silver
Warna	rambut	silver	membuat	gaya	rambut	pendekmu	terlihat	lebih	keren.	

Warna	silver	menjadikan	tampilanmu	terlihat	lebih	muda	dan	segar.

Dark to Blue Ombre Bob
Apabila	warna	 dasar	 rambutmu	 berwarna	 hitam,	 pilihlah	warna	 rambut	

ombre.	Karena	warna	rambut	hitam	mudah	dikombinasikan	dengan	berbagai	
warna.	Kamu	bisa	mencoba	warna	rambut	dark	to	blue	ombre	bob.

Lilac (Purple)
Warna	ungu	merupakan	pilihan	warna	yang	paling	banyak	diminati	untuk	

dijadikan	warna	rambut.	Warna	ini	cocok	diaplikasikan	untuk	rambut	pendek,	
membuat	wajah	kamu	tampil	lebih	menggemaskan

Brown and Copper Tousled Crop
Warna	cokelat	dengan	sentuhan	emas	ini	membuat	rambut	terlihat	fresh.	

Dipadukan	dengan	model	rambut	messy	membuat	tampilanmu	menjadi	lebih	
keren.

Dark Ginger
Pilihan	 warna	 ini	 dikhususkan	 untuk	 kamu	 yang	 memang	 suka	 dengan	

tampilan	berani.	bagi	pemilik	warna	kulit	hangat,	warna	ini	cocok	untuk	kamu	
coba.

Caramel Highlight
Warna	rambut	cokelat	selalu	menjadi	tren	disetiap	tahunnya.	Kombinasikan	

warna	 rambut	 cokelat	 dengan	 highlight	 warna	 karamel,	 niscaya	 rambut	
pendekmu	akan	terlihat	semakin	keren.	Highlight	warna	ini	membuat	rambut	
terlihat	 lebih	 berkilau	 dan	 tebal,	 selain	 itu	 juga	 menambah	 dimensi	 yang	
membuat	rambut	cokelatmu	lebih	cantik.

Aquamarine / Teal hair
Suka	 dengan	 warna	 rambut	 yang	 tidak	 biasa,	 kamu	 bisa	 memilih	 warna	

rambut	aquamarine	ini.	Pilihan	warna	ini	membuat	tampilanmu	menjadi	lebih	
keren	dan	menarik.

Dip Dye Ends
Teknik	mewarnai	rambut	pada	bagian	ujung	atau	akhir	helainya	ini	banyak	

diminati	oleh	kalian	yang	ingin	mencoba	warna	terang	namun	merasa	ragu	untuk	
mengganti	warna	 keseluruhan	 rambut.	 Teknik	 ini	 ternyata	 pernah	 digunakan	
oleh	Demi	Lovato	dan	Jungkook	BTS	loh!

Apabila	 memutuskan	 untuk	 mewarnai	 rambu,	 jangan	 lupa	 untuk	 selalu	
menggunakan	produk	perawatan	rambut	khusus	rambut	diwarnai	agar	warna	
yang	 kita	 pilih	 tetap	 indah	 dan	 tidak	 mudah	 luntur.	 Penggunaan	 produk	
perawatan	 khusus	 rambut	 diwarnai	 juga	 dapat	 menjaga	 kesehatan	 rambut	
kita.(ist)

Jenis Perawatan 

Rambut yang Bisa

Dilakukan di Rumah
HAIR 
MASK

SCALP 
MASSAGE

OIL 
TREATMENT
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Kemelut	Vaksin	......	(dari	hal	1)

H A R I A N

asyarakat Indonesia kembali Mdibuat melongo melihat tingka-
polah tokoh dan elit politik 

tanah air. Sejumlah anggota Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) RI ramai-ramai 
menjalani tahapan vaksinasi Nusan-
tara di Rumah Sakit Pusat Angkatan 
Darat (RSPAD) Gatot Subroto, Rabu 
(14/04). 

Vaksin ini menggunakan metode 
dendritik yang digagas oleh mantan 
Menteri Kesehatan Terawan Agus 
Putranto dengan uji klinis fase I di 
Amerika Serikat. Sang inisiator terus 
melanjutkan tahapan vaksin ini, sekali- 
pun sudah dinyatakan oleh Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) 
belum memenuhi kaidah ilmiah.

Berbagai pihak pun geram, ter-
utama BPOM yang langsung mebeber-
kan berbagai kejanggalan, pelang-
garan dan bahasa Vaksin Nusantara 
itu. BPOM mengatakan penelitian 
vaksin Nusantara dihentikan semen-
tara karena tidak memenuhi persya-
ratan uji klinik fase I. Di antaranya, 
vaksin ini tidak memenuhi aspek Good 
Manufacturing (GMP) dan Good 
Laboratory Practice (GLP) yang meng-
acu pada proses kelayakan produksi 
vaksin.

Tak hanya itu, Menurut Kepala 
BPOM Penny K Lukito ada sejumlah 
catatan termasuk kejadian tidak di-
inginkan (KTD) selama proses uji 
vaksin Nusantara berlangsung. Dalam 
hearing atau diskusi bersama para 
peneliti vaksin Nusantara 16 maret 
2021 lalu, terungkap jumlah KTD 
dalam uji Fase I mencapai 71,4 persen 
dari total relawan.

Sebanyak 20 dari 28 subjek meng-
alami Kejadian yang Tidak Diinginkan 
(KTD) meskipun dalam grade atau 
kategori 1 dan 2. Beberapa relawan di 
antaranya juga mengalami KTD di 
kategori 3 dengan tingkat keluhan efek 
samping lebih berat.

"BPOM tidak akan pernah pilih 
kasih. BPOM akan mendukung apa pun 
bentuk riset apabila sudah siap masuk 
uji klinik itu akan didampingi tetap, 
tapi tentu dengan penegakan berbagai 
standar-standar yang sudah ada," kata 
Penny, Rabu (14/04).

BPOM mengatakan vaksin Nusan-
tara gagasan eks Menkes Terawan 
Agus Putranto belum bisa lanjut ke 
tahap uji klinis selanjutnya karena 
beberapa syarat belum terpenuhi. 
Beberapa di antaranya adalah Cara Uji 
Klinik yang Baik (Good Clinical Pra-
ctical) dan Proof of Concept, Good 

Laboratory Practice dan Cara Pem-
buatan Obat yang Baik (Good Manu-
facturing Practice).

Penny menuturkan pihaknya men-
dukung berbagai pengembangan 
vaksin asalkan memenuhi kaidah 
ilmiah untuk menjamin vaksin aman, 
berkhasiat, dan bermutu.

BPOM mengatakan sudah me-
lakukan pendampingan yang sangat 
intensif dimulai dari sebelum uji 
klinik, mengeluarkan Persetujuan 
Pelaksanaan Uji Klinik (PPUK), dan 
ada komitmen-komitmen yang harus 
dipenuhi. BPOM juga sudah melaku-
kan inspeksi terkait vaksin Nusantara.

Menurut Penny, jika ada pelak-
sanaan uji klinik yang tidak memenuhi 
standar-standar atau tahapan-tahapan 
ilmiah yang dipersyaratkan, maka 
akan mengalami masalah dan tidak 
bisa lanjut ke proses berikutnya.Penny 
menuturkan, hal itu sudah disampai-
kan ke pihak peneliti. Baik RSUP 
Kariadi maupun Universitas Dipo-
negoro.

"Dan itu sudah disampaikan ke-
pada tim peneliti tentunya untuk 
komitmen adanya corrective action, 
preventive action yang sudah seharus-
nya diberikan dari awal, tapi selalu 
diabaikan, tetap tidak bisa nanti 
kembali lagi ke belakang," ujarnya.

Epidemiolog Grif�ith University, 
Dicky Budiman menjelaskan bahwa 
vaksin Nusantara tak diawali dengan 
transparansi. Padahal, vaksin untuk 
strategi pandemi harus didukung 
dengan teknologi riset yang jelas.Dia 
menegaskan bahwa vaksin Nusantara 
ini berbahaya. Sebab, risetnya tidak 
berpedoman pada kaidah ilmiah.

"Ini berbahaya ketika ada satu riset 
yang merujuk atau tidak berpedoman 
pada satu kaidah ilmiah. Jadi namanya 
bukan riset. Dan itu tidak bisa men-
jamin keamanan," ungkapnya."Jangan 
dianggap pada tahapan itu tidak ada 
kerawanan infeksi," imbuhnya.

Terpisah, Epidemiolog Universitas 
Gadjah Mada (UGM) Riris Andono 
Ahmad menegaskan peran Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) 
tak bisa diabaikan. “Itu bentuk tanggung 
jawab negara memastikan bahwa tek-
nologi kesehatan yang beredar cukup 
aman dan memberikan kemanfaatan,” 
kata Direktur Pusat Kedokteran Tropis 
Fakultas Kedokteran, Kesehatan Masya- 
rakat dan Keperawatan (FKKMK) UGM 
itu.

Menurutnya, negara akan keliru 
besar apabila justru memberikan 
alternatif yang tidak patuh prosedur 
tadi karena mandat negara melindungi 
segenap warga negara. Tidak hanya 

minum di sini, diberi ilmu di sini, dan 
dididik sebagai seorang prajurit di 
Bumi Pertiwi. Kemudian ada hasil 
karya putra Indonesia yang terbaik 
kemudian uji klinik, kenapa tidak. Apa 
pun saya lakukan untuk bangsa dan 
negara ini," ujar Gatot.

Sementara anggota Komisi XII DPR 
RI Adian Napitupulu mengaku datang 
atas inisiatif sendiri, tanpa undangan. 
Lantaran tak bisa mendapat produk 
vaksin COVID-19 lainnya akibat riwayat 
penyakit jantung yang diidapnya, 
vaksin Nusantara menjadi satu-satu-
nya harapan untuk menghadapi 
pandemi COVID-19.

"Saya punya penyakit jantung, ring 
sudah 5. Komorbid, jadi ada penyakit 
sendiri. Saya cari literasi terkait 
Sinovac, nggak bisa. Lalu AstraZeneca, 
efeknya penggumpalan darah itu 
bahaya buat jantung. Hari ini Johnson 
& Johnson juga ditunda pember-
lakuannya di Amerika karena pem-
bekuan darah," ujarnya.

Ia menjelaskan, pada proses hari 
ini belum ada penyuntikan, melainkan 
baru pengambilan darah untuk diolah. 
Seminggu lagi, ia harus kembali ke 
RSPAD Gatot Soebroto untuk disuntik 
cairan darah yang telah diolah ala 
metode vaksin Nusantara.

Adian tak memungkiri, memang 
belum adanya jaminan tentang soal 
keberhasilan dari vaksin Nusantara. 
Namun untuknya yang tak bisa 
menerima jenis vaksin Covid-19 mana 
pun, vaksin ini menjadi satu-satunya 
harapan untuk dicoba.

"Saya punya penyakit jantung, ring 
sudah 5. Komorbid.Saya juga warga 
negara yang punya hak untuk men-
dapat kesehatan dan divaksin. Se-
mentara Sinovac tidak memungkin-
kan,  AstraZeneca tidak memungkin-
kan, Johnson & Johnson tidak memungkin- 
kan. Yang memungkinkan cuma ini, 
karena diambil dari sel darah sendiri 
sehingga tidak ada unsur luar yang 
masuk," imbuhnya.

Sebelum ditindak, Adian me-
nyebut, telah dijelaskan terlebih 
dahulu mengenai perihal prosedur 
dan kemungkinan efek yang terjadi 
dari vaksin Nusantara. Menanggapi 
status vaksin Nusantara yang hingga 
kini belum diberi izin oleh BPOM, 
Adian tegas bahwa dirinya lepas dari 
kontroversi mana pun, bahkan jika 
vaksin Nusantara kelak tak terbukti 
berhasil mengatasi Covid-19."Ya cari 
vaksin lain. Katanya Sputnik memung-
kinkan untuk orang yang punya pe-
nyakit seperti saya. Tapi kan nggak 
masuk-masuk sampai se-karang," 
pungkasnya.(ist,ins)

satu dua individu yang merasa perlu 
diistimewakan. “Jadi kalau kemudian 
ada beberapa kalangan yang merasa 
karena posisinya perlu mendapatkan 
keistimewaan, misalnya dalam hal ini 
menggunakan Vaksin Nusantara, me-
nurut saya itu sudah bukan ranah 
tanggung jawab negara,” kata Riris.

Tak diikutinya prosedur pengujian 
di BPOM memunculkan kekhawatiran 
dari Ikatan Dokter Indonesia terhadap 
keamanan vaksin nusantara dan ke-
raguan terhadap kredibilitas BPOM 
selaku badan pengawas.

“Prosedur itu harus kita pegang 
karena kalau kita tidak komitmen 
maka jaminan bahwa (prosedur 
pengujian) ini dilakukan dengan baik 
itu kemana lagi kita meminta itu,” kata 
Ketua Umum Pengurus Besar Ikatan 
Dokter Indonesia (IDI) Daeng M Faqih. 

Prosedur yang dimaksud Daeng 
adalah bahwa setiap penelitian dan 
pengembangan obat maupun vaksin 
harus diawasi dan dinilai oleh otoritas 
yang berwenang. Untuk Indonesia, 
otoritas yang memiliki kewenangan 
adalah BPOM.Dia menegaskan BPOM 
adalah perwakilan negara untuk 
menjamin dan melindungi warga 
negara dalam kaitan dengan obat-
obatan dan makanan.
Atas	Nama	Pribadi

Terkait terlibatnya nama-nama 
anggota DPR yang muncul, Wakil 
Ketua Komisi IX DPR, Charles Honoris 
menegaskan, Komisi IX tak pernah 
menyatakan bersedia disuntik calon 
vaksin ber-basis sel dendritik yang 
digagas eks menkes Terawan Agus 
Putranto itu. 

"Komisi IX DPR RI tidak pernah 
menyepakati secara kolektif untuk 
ikut vaksinasi Vaksin Nusantara," kata 
Charles. Jika memang ada beberapa 
orang yang ikut divaksin, Charles me-
negaskan hal itu tak mewakili Komisi 
Kesehatan DPR. "Bahwa adanya 
pimpinan/anggota Komisi IX yang 
mengikuti vaksinasi, itu dilakukan 
secara pribadi dan tidak mewakili 
Komisi IX DPR RI," ujarnya.

Anggota DPR Fraksi PDIP ini me-
negaskan berpegang teguh pada 
pernyataan Presiden Joko Widodo. 
Yaitu, penggunaan vaksin Nusantara 
harus terlebih dulu melalui uji klinis 
sesuai ketentuan yang berlaku.

Seperti diketahui, sejumlah anggota 
DPR hingga mantan Panglima TNI 
Jenderal (Purn) Gatot Nurmantyo 
mengikuti pengambilan sampel darah 
untuk vaksin Nusantara. Gatot men-
jelaskan alasan bersedia diambil sampel 
darahnya untuk vaksin Nusantara.

"Saya ini lahir di sini, makan di sini, 

Vaksin nusantara disebut 
menggunakan cara dengan 
pendekatan sel dendritik dan 
tidak memasukan virus corona 
nonaktif ke tubuh penerima 
nantinya.

Salah satu yang diklaim 
menjadikan kelebihan Vaksin 
Nusantara ini adalah tidak adanya 
komponen virus yang turut 
disuntik ke dalam tubuh. Sebab 
pengenalan dendritik dengan re-
kombinan antigen virus yang 
dilakukan di luar tubuh, yakni 
terjadi di laboratorium

cARA KERJA
Setelah vaksin selesai 
diproduksi dan diinjeksi 
kedalam tubuh pasien, sel 
dendritik yang 
sebelumnya  sudah men-
jalani masa inkubasi dan 
diperkenalkan dengan 
rekombinan antigen Sars-
CoV-19. Akan memicu  
sel-sel imin lainnya untuk 
membentuk sistem 
pertahanan memori ter-
hadap virus corona pe-
nyebab Covid-19

Kelebihan
Vaksin dibuat di dalam negeri 
kit dirakit dan distibusikan oleh 
perusahaan lokal

cocok untuk kondisi medis yang 
dengan  vaksin lain tidak dapat 
mencakupnya

Harga murah dan bersaing 
diperkirakan sekitar 10 dollar 
AS atau sekitar Rp 140.000

Mudah diadaptasikan untuk  
patogen yang baru, misalnya 
virus yang mengalami mutasi   

Produksinya tidak 
membutuhkan biaya 
peningkatan skala, karena bisa 
dibuat tanpa diperlukan pabrik 
,cukup dibuat ditempat 
pelayanaan, misalnya rumah 
sakit, klinik, lab.  

Tidak ada vaksin cadangan yang 
terbuang karena dibuar dari sel 
darah seseorang yang akan 
kembali diterima oleh orang 
yang sama ketika sudah 
menjadi vaksin 

Lebih dari 90 % komponen kit di 
buat perusahan lokal
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akarta-Rencana perombakan Jkabinet memang menjadi bahan 
obrolan hangat kalangan pengamat, 

akedmisi, politisi hingga warga di 
warung kopi. Di bulan puasa ini isu 
reshuf�le menguat setelah DPR menye-
tujui dua nomenklatur baru Kementerian 
yakni Kementerian Pendidikan, Ke-
budayaan, Riset, dan Teknologi (Dikbud/ 
Ristek) serta Kementeri Investasi/ 
Kepala BKPM.

Kepala Badan Koordinasi Penanaman 
Modal (BKPM), Bahlil Lahadalia di-
kabarkan akan mengisi jabatan Menteri 
Investasi. Sedangkan Nadiem Makarim 
tetap menjabat Menristek-Dikti 
(Gabungan antara Kemendikbud dan 
Kemenristek).  

Tenaga Ahli Utama Kedeputian 
Kantor Staf Presiden Ali Ngabalin 
menilai bahwa kemungkinan besar 
Presiden Jokowi akan menempatkan 
pejabat lama dalam dua nomenklatur 
baru tersebut. 

“Sebetulnya menteri menteri 
milenial ini kan presiden sudah tahu 
mereka miliki prestasi, termasuk pak 
Bahlil,  menteri mas Nadiem, ini orang 
orang berprestasi yang sudah dike-
tahui presiden, jadi engga usah ragu,” 
kata Ali, Rabu, (14/04). 

Sementara itu mengenai kemung-
kinan adanya pergantian kabinet 
kementerian lain selain dua Ke-
menterian baru tersebut, Ali enggan 
berkomentar.Ia mengatakan Presiden 
memiliki pertimbangan sendiri apa-
kah perlu merombak kabinet selain 
dua nomenklatur kementerian baru 
tersebut, atau tidak.“Bahwa nanti ke-

mungkinan, kalau nanti ada lagi menteri 
yang baru digeser atau diganti, itu 
bukan urusan kita. Itu urusan bapak 
Presiden. Karena beliau yang punya 
hak Preogratif,” katanya.

Terkait pelantikan dua menteri 
baru tersebut, Ali mengatakan bahwa 
Presiden akan melakukannya dalam 
waktu dekat.Ciri khas kerja Presiden, 
kata Ali, tidak membiarkan pekerjaan 
berlarut-larut.“Kalau tidak pekan ini 
pekan besok, yang pasti tidak lama, 
kalau pak Jokowi itu tidak lama lama, 
beliau itu kan orang tidak bisa mem-
biarkan suatu urusan berlama lama,” 
pungkasnya.

Terpisah, Ketua DPP PKB Faisol Riza 
menyebut bakal ada dua lagi pos 
kementerian yang terkena reshuf�le. 
Sedang dilakukan kajian terhadap dua 
kementerian itu."Masih ada dua pos, 
masih dalam kajian," katanya.

Dua kementerian yang sedang 
dikaji untuk di-reshuf�le itu di luar 
Kemendikbud dan Kementerian In-
vestasi. Dua kementerian ini belakangan 
memang kencang dibicarakan bakal 
masuk rencana reshuf�le."Di luar 
Investasi dan Kemendikbudristek," 
ujar Faisol Riza.

Faisol tak menyebut dua ke-
menterian di luar Kemendikbud dan 
Kementerian Investasi. Namun Ketua 
Komisi VI DPR RI ini menyebut dua 
kementerian ini sebelumnya juga 
pernah dikaji untuk di-reshuf�le."Pos 
yang sempat juga dikaji pada reshuf�le 
sebelumnya," imbuhnya.

Sementara Wakil Ketua Umum 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP) 

persen dari target menjadi Rp 826,3 
triliun.

Bhima mengatakan pemerintah 
membutuhkan sosok profesional 
berpengalaman, ahli dalam meng-
eksekusi investasi, serta memiliki 
kemampuan komunikasi yang baik 
dengan instansi lain untuk mengisi 
kursi Kementerian Investasi. Di samping 
itu, kementerian tersebut harus diisi 
oleh pemimpin yang memiliki inte-
gritas.

Pengamat Politik sekaligus Direktur 
Eksekutif Indobarometer, M. Qodari 
menyebutkan jika ada kemungkinan 
besar Jokowi melakukan reshuf�le 
kabinet pada Rabu (21/04) pekan 
depan.Hal ini melihat dari reshuf�le 
sebelumnya yang kerap berlangsung 
pada hari Rabu.

Pengamat menilai tentang per-
gantian kabinet kali ini tak akan ber-
iringan dengan Pergantian Panglima 
TNI yang dijabat Marsekal Hadi 
Tjahjanto. Pengamat Militer, Aris 
Santoso menyebut ada perbedaan 
dalam pergantian Menteri Kabinet dan 
Per-gantian Panglima. Menurutnya pe-
nilaian kinerja seorang Panglima TNI 
pun, hanya dapat dilakukan  oleh sang 
Panglima tertinggi yakni adalah 
Presiden.

Aris juga mengatakan, pergantian 
Panglima TNI Hadi Tjahyanto yang 
akan memasuki masa pensiun pada 
bulan November 2021 kemungkinan 
akan diganti pada bulan Oktober.  
Menurutnya hubungan antara Panglima 
TNI dan Presiden Jokowi  saat ini 
berjalan baik.(ist)

Arsul Sani menilai, isu reshuf�le kabinet 
yang kembali mencuat merupakan hal 
biasa dalam pemerintahan."PPP me-
lihat soal reshuf�le ini bukan hal yang 
luar biasa. Jadi tidak perlu menjadi 
spekulasi politik berlebihan," katanya. 

Melihat reshuf�le sebagai sebuah 
hal yang biasa, Wakil Ketua Majelis 
Permusyawaratan Rakyat (MPR) ini 
pun meminta Tenaga Ahli Utama Kantor 
Staf Presiden (KSP) Ali Mochtar Ngabalin 
untuk tidak mendramatisasi reshuf�le.

"PPP meminta termasuk yang di 
lingkaran istana seperti Bung Ngabalin 
jangan malah mendramatisir soal 
reshuf�le tersebut, termasuk soal 
waktunya. Mari kita lihat saja reshuf�le 
ini seperti penggantian pemain bola 
dalam satu pertandingan," ujar dia.
Pendapat	Kalangan	Pengamat

Ekonom Institute for Development 
of Economics and Finance (Indef), 
Bhima Yudhistira, menilai Bahlil mampu 
dalam menyelesaikan masalah in-
vestasi mangkrak sepanjang 2019-
2020. “Sejauh ini Pak Bahlil diakui 
dalam hal eksekusi investasi yang 
mangkrak patut diacungi jempol,” ujar 
Bhima. 

Sepanjang 2019, BKPM mencatat 
realisasi investasi baik dari modal 
asing maupun dalam negeri mencapai 
Rp 809,6 triliun. Angka realisasi 
tersebut melampaui target yang ditetap- 
kan sebesar Rp 792 triliun pada tahun 
itu.

Kemudian pada akhir 2020, BKPM 
mencatat peningkatan realisasi inves-
tasi di tengah pandemi Covid-19. In-
vestasi per Desember 2020 naik 1,1 

Bahlil Menguat Menteri Investasi, 
Nadiem Dikabarkan Mendikbud-Ristek

Sri Mulyani Indrawati masuk kabinet sebagai 
Menteri Keuangan sejak 27 Juli 2016. Artinya, 
mantan Direktur Pelaksana Bank Dunia itu duduk 
di kursi bendahara negara setelah di-lakukan 
reshuf�le Kabinet II. Dia mengganti- kan Bambang 
Brodjonegoro yang digeser menjadi Menteri 
PPN/Kepala Bappenas.

1. Sri Mulyani Indrawati
Budi Karya Sumadi masuk ke jajaran kabinet 

bareng dengan Sri Mulyani. Dia menjadi Menteri 
Perhubungan (Menhub) menggantikan Ignasius 
Jonan. Hingga kini, Budi masih bertahan sebagai 
Menteri Perhubungan.

2. Budi Karya Sumadi
Basuki Hadimuljono dipercaya Jokowi 

mengawal pembangunan infrastruktur di 
Kementerian Pekerjaan Umum Perumahan Rakyat 
(PUPR) sejak awal pendirian Kabinet Kerja. Hingga 
periode kedua Jokowi berlangsung sampai hari ini, 
Basuki  masih dipercaya sebagai  Menteri 
PUPR.Jadi, bisa dibilang Basuki adalah menteri 
ekonomi yang paling lama memimpin satu 
kementerian di bawah kepemimpinan Jokowi

3. Basuki Hadimuljono

MENTERI EKONOMI JOKOWI YANG BELUM PERNAH KENA RESHUFFLE


